



## Kontaktbrief 2017

### **An die Lehrkräfte für das Fach Ethik**

über die Fachbetreuung

oder die ständigen Ansprechpartner/-innen

„Habe Mut, dich deines eigenen Verstandes zu bedienen!“ – Sie alle kennen den kantschen Leitspruch der Aufklärung, dessen Bedeutung heute angesichts von Fake News und weltweit um sich greifendem populistischen Gedankengut unvermindert groß ist. Er fasst zudem prägnant die Kompetenzen zusammen, die Schülerinnen und Schüler im Ethikunterricht entwickeln können: die Fähigkeit und die Bereitschaft, ihren Verstand selbständig zu gebrauchen und Verantwortung für sich und ihr Handeln zu übernehmen. Sie prüfen Informationen, entwickeln eigene Standpunkte im Rahmen pluraler Vielfalt, bringen in Diskussionen ihre Meinung zu Gehör und gestalten aktiv ihr Umfeld. Der neue LehrplanPLUS gibt weiterhin viel Raum für diese Anliegen und ermöglicht an vielen Stellen eine Auseinandersetzung mit aktuellen Fragen.

Weitere Informationen zum LehrplanPLUS finden Sie in diesem Kontaktbrief, der Sie wie gewohnt über aktuelle Entwicklungen im Fach Ethik informieren und Ihnen dabei auch Anregung und Unterstützung für die Gestaltung des Ethikunterrichts geben soll. Für Ihr Engagement für unser Fach im ablaufenden Schuljahr möchte ich mich an dieser Stelle wieder sehr herzlich bedanken.

### **LehrplanPLUS**

Im zu Ende gehenden Schuljahr 2016/17 wurden Sie im Rahmen einer schulinternen Fortbildung in Ihrer Fachschaft mit Konzeption, Intention und Inhalten des LehrplanPLUS sowie dessen Auswirkungen auf die Unterrichtsgestaltung vertraut gemacht. Damit wurde ein weiterer wesentlicher Schritt zur Implementierung des LehrplanPLUS vollzogen. Der LehrplanPLUS für Jgst. 5 tritt im Schuljahr 2017/18 unverändert in Kraft.

### **Fachberater Ethik**

Wenn Sie Beratung und Unterstützung für Ihren Unterricht im Fach Ethik wünschen, können Sie sich an den Fachberater Ethik wenden. Im Auftrag des Staatsministeriums für Bildung und Kultus, Wissenschaft und Kunst berät er Sie bei konkreten Anfragen.

Studiendirektor Rolf Roew, Gymnasium Weilheim, Tel: 0881 925460  
Email: [r.roew@go4more.de](mailto:r.roew@go4more.de)

## Abitur und Oberstufe

Immer wieder werden Abituraufgaben aus früheren Jahrgängen nachgefragt. Die pdf-Dateien der Aufgaben wie der Korrekturhinweise werden angemeldeten Nutzerinnen und Nutzern von mebis (<https://www.mebis.bayern.de/>) im Prüfungsarchiv zum Download angeboten. Außerdem werden sie jedes Jahr nach den Prüfungen per OWA an die Schulen verschickt. Sollten Sie auf der Suche nach Aufgaben der vergangenen Jahre sein, können Sie sich also auch an Ihre Schulleitung wenden.

## Weitere Informationen

Die vom Sozialministerium herausgegebene Broschüre „Ehe und Partnerschaft - rechtlich begleiten“ informiert darüber, welche rechtlichen und wirtschaftlichen Folgen familienbezogene Entscheidungen haben können. Sie gibt einen Überblick über die gesetzlichen Folgen der Eheschließung und deren Auflösung sowie die Rechtslage bei einer Partnerschaft ohne Eheschließung. Praxisnahe Fallkonstellationen und Beispielsfälle geben hier Orientierung. Die Broschüre steht kostenfrei unter [www.bestellen.bayern.de/shoplink/10010632.htm](http://www.bestellen.bayern.de/shoplink/10010632.htm) zur Verfügung.

Das Pädagogische Institut der Stadt München und der Fachverband Ethik in Bayern veranstalten am 17.-18.11.17 eine Tagung unter dem Motto „Konstruktion Mensch“ ([http://www.fachverband-ethik.de/uploads/media/Ankuendigung\\_Bundestagung17mitBriefkopf.pdf](http://www.fachverband-ethik.de/uploads/media/Ankuendigung_Bundestagung17mitBriefkopf.pdf)), für die man sich über FIBS (73-NB0.15) anmelden kann.

Die Wilhelm-Löhe-Hochschule bietet im kommenden Schuljahr zum vierten Mal die Gelegenheit, am Schülerwettbewerb Ethik teilzunehmen. Teilnahmeberechtigt sind Schülerinnen und Schüler der Jgst. 9-12. Sie sollen motiviert werden, sich mit (sozial-)ethischen Fragen reflektiert auseinanderzusetzen und auf kreative Weise eigene Positionen darzustellen (<http://www.wlh-fuerth.de/schuelerwettbewerb/>). Bewerbungen können bis zum 20.02.18 eingesendet werden.

Weitere Informationen enthält der elektronische Kontaktbrief *plus*, der im September 2017 erscheint. Bei Fragen und Anregungen stehe ich Ihnen telefonisch oder per E-Mail zur Verfügung.

Für die bevorstehenden Sommerferien wünsche ich Ihnen vielfältige Chancen zum Abschalten und Erholen, sodass Sie mit viel Kraft und neuer Motivation ins Schuljahr 2017/18 starten können.

Mit freundlichen Grüßen

i. A.



Britta Stolte, StDin

Referentin für Ethik